
Kopplungsadjektive

In Texten über zwischenstaatliche Beziehungen treten häufig Adjektivfügungen auf, deren erstes Glied - das Kopplungsadjektiv - nicht flektiert wird.

Beispiele: die deutsch-französische Freundschaft
 der israelisch-arabische Konflikt

Im Deutschen stimmt das Kopplungsadjektiv mit der maskulinen Nominativform des jeweiligen Länderadjektivs überein.

Andere Sprachen, besonders das Französische, gebrauchen in solchen Fällen für viele Länder besondere Formen¹ wie z.B. anglo-, franco- usw.

Die nachstehende Auflistung ist nicht erschöpfend.

¹Auch im Deutschen werden solche Formen verwendet, z.B. "frankokanadische Unabhängigkeitsbestrebungen", "angloamerikanische Prosa". Da im Deutschen solche Wortfügungen jedoch in aller Regel nicht im Zusammenhang mit zwischenstaatlichen Beziehungen, sondern bei der Charakterisierung geographisch-kultureller Räume auftreten, wurde auf eine Aufzählung verzichtet.

Französische Kopplungsadjektive

afghano-	hispano-	nippo-
albano-	hollando-	norvégo-
algéro-	hungaro-	polono-
américano-	indo-	roumano-
anglo-	indonésio-	russo-
australio-	irako-	saoudo-
austro-	irano-	sénégal-
belgo-	irlando-	séoudo-
bénino-	islando-	sino-
birmano-	israélo-	somalo-
brésilo-	italo-	soudano-
bulgaro-	ivoiro-	soviéto-
burkinabè-	ivoiro-	sudafricano-
canado-	jordano-	suédo-
colombiano-	lao-	suisso-
congolo-	libano-	syro-
coréo-	libéro-	tanzano-
dano-	libyo-	tchado-
dominicano-	luso-, lusitano-	tchéco-
égypto-	malayo-	tuniso-
finno-	maroco-	tuniso-
franco-	mauritano-	turco-
germano-	mexico-	vénézuélo-
ghanéo-	mongolo-	vietnamo-
gréco-	namibo-	
guinéo-	néerland-	
haïto-	népalo-	
helléno-	nigéro-	

Englische Kopplungsadjektive

Austro-	Irano-
Franco-	Italo-
Greco-, Graeco-	Nippon-
Hispano-	Sudano-
Indo-	

Spanische Kopplungsadjektive

albano-	greco-
americano-	hispano-
austro-	indo-
belgo-	italo-
checo-	luso-
fino-	sino-
franco-	sudano-
germano-	